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我校举办“汇文会友”共读百本书第三期活动
本报讯 近日，由校党委宣传部主办、人文学院协办

的“汇文会友”共读百本书第三期活动之“‘书’说成长”
师生读书交流会顺利在学校举行。 党委宣传部、人文学
院等相关领导和老师出席活动。 此次活动秉承“快乐读
书”的理念和“好读书、读好书、读书好”的目标，前期在
全校范围内公开征集“同学们与一本好书之间发生的故
事”体会文章，同时征集关于习近平总书记在各大重要
讲话中提及过的相关书目的读书心得，共收到优秀作品
200 余篇。

交流会分为两个部分，第一部分为“我和我的‘哲’些

年华”。倪隽怡同学的“那些日子里影响我的哲学书”讲述
了在她成长的不同阶段那些带给她深刻启迪的哲学书，
向大家展示了哲学书籍的独特魅力。随后，人文学院荆亚
平老师对倪隽怡同学的分享作了适当的补充， 并且讲述
了自己的读书心得，引发了在场师生的共鸣。

第二部分的内容是“跟着习大大共读百本书”，以习
近平总书记的“书单”为基础，同学们讲述了自己的阅读
体会。 安泽明同学向我们讲述了他读《左传》的感想，“一
夜风云散气骋天地间”一举将观众带回到那个伟大的时
代，领略了古人的智慧。 而张立同学则是将《悲惨世界》

与实际生活相结合，发表了自己的一些看法，观点新颖，言辞
真切。 人文学院赵顺宏老师在点评两位同学的分享后，向大
家讲述了习总书记读经典的相关内容，包括这些经典的构成
以及对习总书记治国理政、讲话风格的影响等。同时，赵顺宏
老师也感叹“读书使人上瘾”，书籍永远是人生中不可缺少的
一部分，更是当代大学生生活中不可或缺的良师益友。

同学们表示，参加本次活动获益匪浅，充分感受到了读
书带给我们的快乐， 也表示今后要利用好时间多看好书，增
强自身素养，在书中习得知识，感悟人生。

本报记者 程晓东

本报讯 11 月 25 日下午，由我校财政与公共管理
学院主办的以“改革与梦想”为主题的第八届在杭高
校学生学术研讨会在学术中心第二报告厅举行。 本次
研讨会共收到浙江工业大学、浙江工商大学、浙江理
工大学以及我校等 9 所在杭高校的 180 余篇参赛作
品， 最终评选出特等奖 1 个， 一等奖 2 个， 二等奖 3
个，三等奖 7 个。

会上，参赛选手依次上台结合 PPT 对论文进行陈

述，每组选手陈述完之后，评委老师进行点评。 选手们在
台上精彩的分析使整个会场充满了浓郁的学术气息。 评
委们对选手的表现及论文的内容、形式等作出了精辟细
致的点评，让选手以及在场观众受益匪浅。 最终，来自浙
江工业大学的张立华凭借着他的论文《管中窥豹：从“积
分入户”看户籍制度改革》摘得了本届学术研讨会论文
评比的特等奖，我校研究生王超团队的《房产税试点改
革对房价的影响分析》和徐乐琪团队的《关于宁波外来

务工人员随迁子女教育情况的调查报告》 获得一等奖，
我校本科生娄旭等 3 个团队的作品获得了二等奖，浙江
传媒学院金维多等 7 个团队的作品获得了三等奖。

在杭高校学生学术研讨会由我校财政与公共管理学
院发起，已成功举办了八届，在培养大学生的创新精神和
科研能力，营造高校浓厚的学术研讨氛围方面作出了较大
的贡献，已成为在杭高校公共经济与政策研究领域大学生
学术交流活动的一个重要平台。 通讯员 沈 勇 徐碧柔

财政与公共管理学院举办第八届
在杭高校学生学术研讨会

本报讯 为了进一步贯彻落实《消防法》及《高
校消防安全管理规定》，切实强化师生消防安全意
识， 预防和遏制火灾事故发生， 提高自我防护能
力，确保师生生命财产安全，校保卫处、外国语学
院共同举办以“珍爱生命，防患未‘燃’”为主题的

“消防安全宣传周”活动，活动包括消防安全教育
展、消防演习演示和安全隐患大排查等内容。12 月
2 日，“消防安全宣传周”启动仪式在西体育馆门口

举行，副校长黄建新，下沙消防大队副大队长何树
杰出席活动，相关职能部门负责人、师生代表和下
沙消防大队官兵约 120 余人参加活动。

启动仪式在青春活力的《消防广播操》 中开
场。 消防广播操共 10 节，内容涉及防火常识、如何
拨打 119 报警电话、火场自救、灭火器使用、逃生
火场等多方面。

黄建新副校长在启动仪式上致辞。 他说，此次

活动的目的是引导师生员工关注消防安全、提高消防
安全意识、掌握消防安全知识、树立防范火灾事故的
责任心，同时也是为了教育一个学生，带动一个家庭，
影响整个社会， 使更多的人学会紧急应对突发事件。
他希望通过此次宣传活动充分调动广大师生参与等
级平安校园建设的积极性和主动性，促进学校安全稳
定发展。

薛政同学代表外国语学院学生会向全校学生发
出十项倡议：不使用大功率违禁电器；不贪图便宜使
用无 3C 认证的电器；不私拉电线、网线，改动电路；不
乱丢烟蒂，不用明火，不焚烧杂物等；不把充电器长时
间插在宿舍插座上充电；不把台灯靠近枕头、被褥、蚊
帐等易燃物；不在寝室堆放可燃物品；不随便移动、操
作、损坏学校任何消防设施与设备；用电不离人，外出
切断电源，人走灯灭；主动学习消防知识，学会使用消
防器材，提高自防自救能力。

随后， 消防官兵具体讲解了灭火器的使用方法，
介绍了火场逃生需要掌握的知识，并向同学们展示了
消防车的内部结构、消防装备和消防器械，耐心回答
了同学们的提问。 同学们还参加了现场消防安全知识
有奖问答。

启动仪式之后，会计学院、艺术学院、城市和规划
学院在保卫处的指导下组织开展了消防演习。 活动之
后，学校还在桃李苑和成蹊苑两个生活园区轮流展出

“消防安全知识图文展”。
通讯员 林 宣

珍爱生命 防患未“燃”
———我校举办消防安全宣传活动

在近三个小时的演出里， 演员扎实精湛的
唱腔，舞台美轮美奂的布景、剧情扣人心扉的演
绎，赢得了上千名观众的好评，更令人赞叹不已
的是， 参加这场演出的全部演职人员并非出身
专业，而是我校红叶戏剧社的学生。

为了这场不到三小时的演出， 红叶剧社却
整整筹备了一年。

演出《红楼梦》是红叶剧社自成立以来就有
的梦想，但《红楼梦》作为越剧的经典剧目，挑战
性大。“对演员、道具、灯光、舞美等各方面的要
求都很高，没有相当实力，根本不可能实现”，红
叶戏曲社负责人许彩霞， 同时也是红楼梦的导
演，谈到初期筹备时的情况，感慨到。“去年年
度大戏结束后， 我觉得不论是从演员表演上还
是经验积累上，我们具备了表演《红楼梦》的实
力，于是着手筹备了起来。 ”

剧本———沿袭经典

《红楼梦》作为越剧经典剧目，曲目剧本成
熟且版本众多。 红叶戏剧社考虑到观众以在校
大学生为主，对宝黛钗的爱情故事更为关注，于
是选取了以此为主线的版本作为剧本。 全剧共
分为 14 场，从“黛玉进府”到“葬花”、“焚稿”再
到“金玉良缘”、“宝玉哭灵”，将宝玉与黛玉从相
识、相知、相爱到最终的生死分离表演得淋漓尽
致，高潮迭起，扣人心弦，引得观众屏息凝视，跟
着剧情的发展悲喜交加。

演员———从零基础到挑大梁

在此场年度大戏里，一共有 25 名演员参加
了演出， 这在红叶戏剧社的演出史上堪称史无
前例，几乎动用了戏剧社全体演员登台表演。其
中扮演林黛玉的演员有 2 位， 扮演贾宝玉的演
员则有 3 位。

“参演的演员从大二到大四，甚至连毕业的
学长都被我们请回来挑大梁了。”许彩霞便是林
黛玉的扮演者之一。

看着舞台上演员们堪称专业的唱腔、 精湛
的演技，谁能想到这 25 名演员，都是从零基础
起步的，在进入红叶剧社之前，谁都没有越剧表
演功底。

“自敲定剧目后，我们就进入了排练，前后加
起来应该是在十个月以上了”，许彩霞介绍道。

课余、周末、甚至暑假，他们抓紧利用一切
可利用的时间排练。 平日练习基本功， 他们绕
着文化中心的大厅走台步，几十圈台步走下来，
比跑 800 米还累； 为了节约时间， 中午排练累
了， 大家就直接在文化中心的大厅台阶上小憩
一下；为了排练，暑假他们早早就返回学校，除
了睡觉， 所有人几乎整天都泡在文化中心反复
练习。

“有时候，一个动作，甚至一个腔调、一个眼神
都要练上一个下午。 ”宝玉扮演者盛海飞感慨到。

没有专业老师时刻指导， 只能请教有经验

的学长，平时自己多琢磨。 演员们反复观摩《红楼
梦》光盘，仿照里面的身段、唱腔一遍遍的练习。练
习到一定程度， 就去找杭州越剧院的陈晓红老师
为他们辅导纠正。

在《红楼梦》中饰演紫鹃的柯艳婷去年已
经毕业，但她接到邀请后，毫不迟疑地回来帮
忙演出， 这不仅是为了圆自己多年来的一个
梦， 更是出自内心对戏曲深沉的爱。“我周一
至周五在金华上班，周末就赶回学校和大家一
起排练，有同事嘲笑我没事找事做，但只有我
自己最清楚，在排练中我能收获别人无法想象
的快乐。 ”

舞台上，宝玉的活泼不羁，黛玉的娇弱敏感，
宝钗的世故隐忍，王熙凤的泼辣精明，贾母的惜孙
如金， 贾政的恨儿不成钢……被演员们演绎的淋
漓精致， 得到了观众们的交口称赞。 一位带着孩
子来观看演出的老师，在采访中不断感慨：真想不
到财大的学生居然演戏演出了专业水准， 揣摩透
了剧中人物的心理，演得惟妙惟肖。

灯光、道具、舞美———尽量自力更生

一台演出，不仅仅只靠演员的表演就能成功，
灯光、道具、舞美各方面的配合缺一不可，而红楼
梦这场表现封建豪门盛宴的大戏， 对此提出了更
高的要求。

“学校对我们的年度大戏非常支持，为我们
预拨了相应的经费”，许彩霞介绍，在道具方面，

为了更好的展现《红楼梦》富丽奢华的场景，他
们特地去专业剧组租用专业道具。“但一些小的
道具，例如服饰、头饰，甚至舞台帷幔等，我们尽
量自己制作”，许彩霞说。 社团的每个成员都为
这场戏付出了很多，除了周末的整日排练外，其
他的空余时间， 大家都贡献在了制作演出的道
具上。

而表演当天音响、灯光的控制上，也是红叶剧
社的同学们台前幕后，负责现场操控。虽然因为经

验不足，中间出现了小失误，但却也锻炼了演职人
员随机应变的能力。

一场红楼唱罢， 不仅拉近了同学们与经典名
著的距离， 更激发了同学们对古典戏剧的热爱。

“虽然越剧的唱腔我不是很懂，但是坐在台下我完
全被吸引住了，艺术的魅力就在于此吧”，大二学
生李娜兴奋地说。

本报记者 张晓燕
学生记者 端莹芸

“花谢花飞飞满天，红消香断有谁怜？ 游丝软系飘春榭，落絮轻沾扑绣帘。 闺中女儿惜春暮，愁绪满怀无释处。 手把花锄出绣闺，忍踏
落花来复去……”黛玉荷锄花间，看着落英满地，哀怨凄婉地吟唱着《葬花吟》……这是越剧经典剧目《红楼梦》里黛玉游园葬花的桥段，11
月底，《红楼梦》作为红叶剧社的年度大戏暨社团暨 2014年度学生社团巡礼月开幕式，在我校文化中心大剧场隆重上演。

筹备整一年 25名学生演员都是零基础起步

红叶剧社上演年度大戏《红楼梦》

本报讯 随着大学毕业生择业选择的增多，“创
业”一词近几年也越来越多地在大学校园中被提起。然
而，大多数的学生对创业仍然抱有迷茫、敬而远之的态
度。为了替同学解决有关创业的困惑，也为了提升在校
生的创新精神、创业能力，生活园区发展指导中心特别
举办了创新创业大讲堂，近日，邀请了知名校友王爱武
女士带来了一场“创业从‘心’开始”的讲座。

王爱武女士 1992 年从我校国际会计系毕业，毕
业后在多家企业就职，积累了丰富的工作经验。 2008
年为圆自己的创业梦，王女士创建了杭州同家农林科
技有限公司， 并于 2013 年被评为光荣浙商。 今年 11
月，王女士受聘为我校 13 名校外创新创业导师之一，
她的公司也成为了我校学生“校外创新创业实训基
地”，为广大财大学子提供就业和实践的机会。

从心开始 因时制宜

座无虚席的现场证明了大学生们对创业这一话
题的热切关注。

“开个店，做点小生意，并不是创业的全部。 创业
包括了家业和事业，但在这之前要注重活动能力的培
养，个人修养的提升，这些无形的软实力也是创业的
一部分。 ”结合自己多年来对于创业的理解，王女士强
调了一个“心”字。

讲座中，王爱武女士指出大学生创业失败归根到
底还是因为心智不够成熟，受挫力、抗压力不强，组织
能力欠缺，而这些素质都不能一蹴而就，都要从‘心’
开始，不断培养、提升。“要培养这些素质，就要尽快走
出“象牙塔”，从实践中丰富自己的阅历。 ”当前环境
下， 大学生创业时间相较于过去缩短了三至四年，留
给学生提升能力的时间也越来越短，这就要求学生更
快地接触社会，更精准地辨别机遇与挑战。

针对不同年级的情况，王女士认为每个年级都有
自身的特点， 只有选对适合自己的路才能走的更远。

“大一要走出学校，走进社会。 不管什么职业，都要去
接触，去见见企业生态圈。 大二要有所抉择，选择适合
自己的行业。 大三则要注重团队磨合，与同学、朋友一
起去工作。 大四正式步入社会，需要去不断提升自己。
但要切记‘塑造自我，不忘初心’。 ”

心有猛虎 坚定信念

面对“毕业之后先去创业还是先选择就业”这一问题，王女士认为没有标准答
案，因人而异。每个人发展方向不同，应选取契合自己兴趣和能力的。“移动互联网
时代充满了机遇，如果你充满了创业激情，又有着一个新颖的 idea，那么便放手去
做，不要怕失败。 ”王女士说道。 创业，不讲资历。 杭州有马云，深圳有马化腾，他们
都是白手起家，现在已经成为了业内叱咤风云的人物。“国内现在有很多创业
高地，也有许多机遇。 年轻人就要有‘初生牛犊不怕虎’的精神，不要因为可能
的失败束缚手脚，要做‘心有猛虎嗅蔷薇’的上乘‘武林高手’。 ”

“是什么让您从国际会计走上了创办农林外贸公司这条路？ ” 互动环
节，在场的学生们也纷纷向王女士抛出了自己的疑惑。

“首先，创业的念头对我而言由来已久，在求学过程中我便有了创业的
想法。不可否认，会计专业给我创业提供了许多帮助，从做一个会计开始我
接触了不同的企业，不同的财务案例，这都是为创业的成功夯实基础的阶
段，但我并不想做一辈子会计。 在创业的过程中，我真正体会到了‘理想很
美好，现实很残酷’这句话的含义。 我曾从 28℃的海南，挤在脏乱的火车
上，裹着单薄的大衣，赶到零下 18℃的东北去找玉米货源。 但人就是这样，
越是面对困苦，信念就会越强烈。 创业需要的就是坚定的信念！ ”王女士略
做思索回复道。

做好当下 明确目标

讲座最后，王女士告诫大学生们，成功没有捷径，只有坚定目标，做好
当下，梦想才有实现的可能。

“在确定目标之前，可以多做几次尝试，了解不同的岗位，确立最适合
自己的选择，但是一旦确定了目标，就切忌朝三暮四。“也许我们并不能胜
任每个岗位，但在每次尝试时都要竭尽全力，争取做到最好。

王女士还在讲座中以自己的女儿为例，“我女儿小时候选了英语、绘
画，又接触了钢琴，并没有明确的方向，但每一样才艺她都很用心学习。 自
从确定了走国际会计金融路线之后，她就一直为此努力，在申请大学时也
做了针对性的准备，现在，尚在复旦附中就读的她已经获得了好几所英国
大学的 offer，而这些才艺的积累也为她申请大学加了分。 ”而大学生也应
如此，在现今的岗位上去努力做到最好。 唯有如此，步入社会后才能最快
速度适应以达成自己的目标。

最后， 黄女士对大学生创业者给予了鼓励：“创业的机会一直都在身
边，我们只需要提升自己的实力，去选择
合适的道路。激情成就梦想，成功源于责
任。 ”

学生记者 黄 炽 范放立
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